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Андрей Левдин – води-
тель с 34-летним стажем, 
скромный и трудолюби-
вый человек. Он считает, 
что повода рассказывать о 
нём в газете нет, так как в 
Тобольском ПАТП немало 
других водителей-профес-
сионалов. А повод есть, да 
ещё какой! Он в очередной 
раз признан лучшим в рей-
тинге своего коллектива 
– во второй автоколонне. 
Такого результата можно 
добиться только хорошей 
работой, которую оцени-
вает коллектив, а не руко-
водство. 

К своим 55 годам Андрею 
удалось многое сделать в 
жизни: был в армии, приоб-
рёл профессию, воспитал 
двух дочерей. Он профес-                                                          
сионал в своём деле, о чём 
свидетельствуют достой-
ные награды: знаки «За без-
аварийную работу» 1 сте-
пени, «В память 200-летия 
управления водяными и                                                                       
сухопутными сообщения-
ми», ветеран труда пред-
приятия. Он также неод-
нократно становился и 
«Лучшим по профессии».

Андрей рос за Абрамкой. 
Вспоминает, что детство, 
хоть и растила его одна ма-
ма, было радостное: с запус-
ком весной корабликов, 
плаванием на плотах, ноч-
ными кострами и книгами, 
конечно. Если выбор стоял 
идти на речку с ребятами с 
родной улицы или дочитать 
«Одиссею капитана Блада», 
он отдавал предпочтение 
книге. А потом был «Овод» 
Войнич, признаётся, что чи-
тал и плакал. Вспоминает 
также, что, когда служил на 

Всего на территории То-
больска ежедневно работа-
ют 40 человек. Это ребята, 
неравнодушные к судьбе 
своего города, активно про-
являющие свою граждан-
скую позицию. Они будут 
на протяжении всего 
периода голосования (до 31 
мая) проводить агитацию и 
оказывать помощь в голо-
совании на местах. 

Для этого у волонтёров 
имеется упрощённая вер-
сия платформы, а каждо-

Пешком по городу

захотел пройти глава города Максим Афанасьев в 
ходе ревизии содержания дорог – с подрядчиком, 
квартальным, а также представителями управляю-
щей компании. 

Совместно с коллегами из администрации глава То-
больска также проверил объекты строительства и ре-
монтных работ этого сезона.

 ” «Важно везде убрать мусор 
и главное – сухостой. Вся эта 
трава, спиленные ветки, сухая 
поросль очень опасны. Любой 
безответственный бросок            
окурка — и может случиться 
несчастье», — отметил мэр

Максим Афанасьев также поручил разработать де-
тальный график по уборке в 7, 7«а» мкр., а также в 
микрорайонах Строитель и Защитино. Эти террито-
рии богаты пустырями, а значит, и опасность пожа-
ра там выше.

РЕВИЗИЯДНЮ РОЖДЕНИЯ ПАТП

Андрей не подведёт

Глава также сообщил, что приняты на баланс горо-
да дороги в микрорайоне Центральном. В этом году 
здесь начнётся работа по ремонту проездов с устрой-
ством тротуаров и освещения. «Поручил коллегам, 
которые там живут, обрести совесть и организовать 
субботник. Ведь прекрасное место, а выглядит, как по-
мойка. Застройщику вопросы будем задавать через 
надзорные органы», — сообщил он.

CОТМЕТИМ, 
что в планах городских властей – привести в порядок 
территорию в 9 мкр. у дома 3 «б». Сначала — квадрат                           
в районе центра добровольческого движения.                                           
В следующем году будет решаться вопрос с техническим 
проездом, который люди от безысходности используют                                           
под парковку.

«Подводя итог, скажу, что субботники есть где и 
кому проводить. Составил список ряда организаций, 
на руководство которых поручил коллегам выйти с 
предложением прибраться. Обе велодорожки надо 
тоже привести в порядок с тем же спортивным сооб-
ществом». «А вот тем организациям, которые уже по-
работали на прилегающих территориях, участвуют в 
общем деле по наведению чистоты, большое спаси-
бо», – отметил глава города.

Сахалине, пристально вгля-
дывался в сопки, в краси-
вую, но суровую местность 
и с содроганием думал, что 
именно в этих местах герои 
Пикуля «Каторга» провели 
лучшие годы своей жизни, 
а многим не довелось вер-
нуться домой.

Демобилизовался он в но-
ябре 1988 года, а уже в де-

кабре поступил на курсы 
водителей. Дилеммы вы-
бора профессии перед ним 
не стояло: тогда водителям 
ПАТП платили хорошо, это 
и сыграло свою роль. С тех 
пор прошло 34 года.

За годы работы он доско-
нально изучил транспорт-
ную сеть района, ему знако-
мы все населённые пункты, 

как свои пять пальцев он 
знает и дорогу на нефтехи-
мический комбинат. Каж-
дое утро в любую погоду 
он возит туда людей, а ве-
чером привозит обратно. 
График составлен так, что 
в промежутке, который вы-
падает между ними, ездит 
в Епанчину и в другие насе-
лённые пункты района или 

в аэропорт. А ещё ему часто 
приходится возить тури-
стов на экскурсии.

«Вот это я просто обожаю. 
За те годы, сколько я во-
зил туристов, мои знания 
истории родного Тоболь-
ска серьёзно пополнились, 
и, если бы мне доверили 
самому провести экскур-
сию по городу, по истори-
ческим местам, справился 
бы», – без всякого бахваль-
ства говорит Андрей. А ещё 
он с уважением рассказы-
вает, насколько глубоки 
знания наших тобольских 
экскурсоводов, со смехом 
вспоминает, как группу 
иностранных туристов со-
провождала экскурсовод 
из Екатеринбурга и, увидев 
памятник Ермаку, сказала, 
что это могила Ермака, а 
вот там, вдалеке, голубеет 
река Тобол.

Основным достоинством 
Андрея Павловича колле-
ги и знакомые считают его               
добродушие и какую-то осо-
бенную неконфликтность. 
Из любой сложной ситуа-
ции он всегда старается 
найти дипломатичный вы-
ход, так как верит, что лю-
бой человек, даже с очень 
сложным характером, на 
доброе отношение отвечает 
по-доброму. 

Тепло отзывается об Ан-
дрее Левдине и замести-
тель директора ПАТП Ната-
лья Бублий. «Только узнав 
поближе Андрея Павлови-
ча, я поняла, что значит во-
дитель-профессионал. Ему 
можно доверить любой рейс, 
любую смену – не подведёт».

А для родных Андрей 
Павлович — надёжная сте-
на, за которой всем спокой-
но и комфортно. 

Материалы подготовиала Вера ХОХЛОВА (фото автора)

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Как решим, так и будет
Волонтёры Тобольска активно подключились              
к рейтинговому голосованию за                                     
сквер Выпускников в 7 микрорайоне

му желающему принять 
участие в голосовании по-
надобится лишь мобиль-
ный телефон. Волонтёры с 
15 числа начали посещать 
места массового скопления 
населения – МФЦ, торговые 
центры и образовательные 
учреждения, государствен-
ные органы власти и сель-
скохозяйственные ярмар-
ки, остановки и др. Работать 
будут они и в праздничные 
дни 1 и 9 Мая, вовлекая в го-
лосование своих земляков.

Волонтёрский штаб по ор-
ганизации рейтингового го-

лосования поставил задачу 
– набирать не менее 500 го-
лосов ежедневно (это сум-
марное число голосования 
самих жителей и работа во-
лонтёров). 

Отметим, что по сбору ко-
личества голосов волонтёра-
ми лидируют Надежда Жу-
кова, Алина Суворова, Егор 
Бурлаков и Игорь Пушкин. 
Последнего, который рабо-
тает на пару с Александром 
Ковальчуком, мы увидели у 
магазина «Респект» на Ком-
сомольском проспекте. Ре-
бята активно работали, оста-
навливая каждого прохожего 
старше 14 лет вопросом: «А 
вы проголосовали за буду-
щее Тобольска?» И разъяс-
няли, какой объект будет 
благоустроен в городе, если 
наберём 20,5 тысяч голосов. 

«Сегодня у нас просто от-
личные результаты. Езди-
ли в школу № 2, где собра-
ли около 100 голосов, сейчас 
вот работаем в городе, и лю-
ди голосуют охотно», – рас-
сказал Игорь. Он также со-
общил, что на каждый день 
составляется список органи-
заций, где они должны ра-
ботать, и признался, что в 
первые недели голосование 

шло активнее. Анастасия 
Волкова, координатор «Цен-
тра молодёжных профилак-
тических программ», кото-
рая курирует работу ребят, 
сообщила, что все волонтё-
ры работают бесплатно. 

– Для них предусмотрен 
небольшой бонус. У каждо-
го из них есть электронная 
книжка и после каждого 
выхода в неё добавляются 
часы. Чем больше волонтёр 
наберёт голосов, тем боль-
ше бонусов, которые будут 
учитываться при поступле-
ние в вузы», – отметила она.

Андрей Солдатов, руко-
водитель центра добро-
вольческого движения То-
больска, рассказал, что на 
сегодняшний день в горо-
де проголосовали за объ-
ект благоустройства сквер 
Выпускников 5 863 чело-
века. «Эти темпы, уверен, 

ежедневно будут только на-
ращиваться, – отметил он. –
Связано это в первую с тем, 
что ребята активизировали 
работу. С другой стороны, у 
горожан большое желание, 
чтобы Тобольск хорошел 
и становился комфортнее. 
Нас очень радует и энтузи-
азм волонтёров, их жела-
ние участвовать в данном 
проекте, помогать в реали-
зации такого важного для 
нашего города проекта по 
формированию городской 
среды, – подчеркнул Ан-
дрей Солдатов.
CНАПОМНИМ, 
рейтинговое голосование на 
сайте za.gorodsreda.ru старто-
вало 15 апреля. В этом проекте 
может принять участие каж-
дый желающий старше 14 лет. 
Проголосовать можно как че-
рез портал «Госуслуги», так и 
с помощью волонтёров. 

 ► Глава города Максим Афанасьев уже проголосовал

В Тобольске приступили 
к обработке территорий 
от клещей. В 2023 
году будет обработано 
55 муниципальных 
объектов
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Чем можем помочь?

В общественной приёмной «Единой России» состо-
ялся тематический приём граждан по вопросам со-
циальной поддержки населения. Его провела Елена 
Елесина, начальник управления социальной защиты 
населения. Приём граждан прошел в тёплой, добро-
желательной атмосфере. 

Клещ не пройдёт

Субсидия от губернатора

Субсидию на газификацию получат семьи моби-
лизованных.

Постановление подписано губернатором Тюменской 
области Александром Моором. В связи с этим в регио-
не участники СВО и члены их семей могут возместить 
расходы на оплату газификации жилых домов. 

В эту сумму входят стоимость 
работ по прокладке наружного 
газопровода, устройство газо-
вой трубы внутри дома, подклю-
чение и наладка оборудования, 
а также само газовое оборудо-
вание. Для получения выпла-
ты нужно обратиться в админи-

страцию района или города по месту жительства.

На повестке дня – работы 
по уборке территории, ме-
роприятия по благоустрой-
ству общественных про-
странств, порядок взаимо-
действия с должностными 
лицами и работа админи-
стративной комиссии.

«Стратегия Главно-
го управления содержа-
ния территорий строится 
вокруг профилактики нару-
шений, но это не означает, 
что нарушители не будут 
получать штрафы за ненад-
лежащее содержание тер-
риторий», – отметил в нача-
ле встречи Юрий Вавакин, 
заместитель главы города. 
В связи с этим он обратил 
внимание на то, что депар-
тамент городской среды 
осуществляет муниципаль-
ный контроль за соблюдени-
ем требований, установлен-
ных для проектирования, 
размещения, содержания и 
восстановления элементов 
благоустройства, за исклю-
чением элементов благо-                                                                    
устройства, расположенных 
на дворовых территориях и 
строительных площадках. 

Юрий Вавакин уделил 
особое внимание гостево-
му маршруту, отметив при 
этом, что на нём располо-
жено 80 хозяйствующих 
субъектов. Каждый из них 

Депутаты обсудили обес-
печение городской без-
опасности. Доклад их вни-
манию на комиссии город-
ской думы по жизнеобе-
спечению и городскому 
хозяйству представил за-
меститель главы города 
Сергей Дударев. 

На выполнение мероприя-
тий в рамках муниципаль-
ной программы в 2022 го-
ду была выделена сумма 
73 475,40 тыс. руб. По сло-
вам Дударева, основные 
показатели результативно-
сти реализации програм-
мы – предупреждение и 
ликвидация ЧС. Результа-
тивность же складывается 
из множества показателей, 
начиная от обучения насе-
ления вопросам граждан-
ской обороны (к примеру, 
только беседы проведены 
с 12 187 тоболяками), с ин-
формирования через СМИ и 
завершая памятками на ин-
формационных стендах, в 
группах социальных сетях. 

«Кроме того, – информи-
рует Сергей Дударев, – ре-
гулярно с установленной 
периодичностью проводит-
ся мониторинг состояния 
вод заградительных дамб 
протяженностью 17 910 м». 
Хорошая новость – гидро-
технические сооружения 
находятся в работоспособ-
ном состоянии. Проведён 
первый этап модернизации 
региональной автоматизи-
рованной системы центра-
лизованного оповещения 
(далее – РАСЦО) населения 
на территории Тобольска. 

ГАЗИФИКАЦИЯ

Субсидия 
составляет 

до 130 тысяч 
рублей 

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Контроль и ещё раз контроль
нужен за объектами благоустройства. В администрации города обсудили вопросы 
муниципального контроля в сфере благоустройства 

проинформирован о поло-
жении ФЗ «О государствен-
ном контроле (надзоре) и 
муниципальном контроле 
РФ» и о том, что здесь за-
планированы по графику 
обследования.

Что касается соблюдения 
требований, установлен-
ных к размещению ограж-
дений на дворовых терри-
ториях МКД, то за ними 
муниципальный контроль 
осуществляет департамент 
городского хозяйства.

CОТМЕТИМ, 
по состоянию на 17 
апреля на территории 
города размещено 683 
многоквартирных дома. Из 
них 331 многоквартирный дом 
имеют палисадники, 243 – 
детские игровые (спортивные) 
площадки. 

Руководители УК также 
проинформированы о реали-
зации на территории города 
положений ФЗ, а также о за-
планированных контроль-
ных выездах в 6 микрорай-
он, который расположен на 
гостевом маршруте города, 
и на его территории находят-
ся 36 многоквартирных до-
мов. Заместитель главы го-
рода предупредил, что если 
в ходе выездных обследова-
ний у департамента город-
ской среды или департа-

мента городского хозяйства 
появятся сведения о готовя-
щихся нарушениях обяза-
тельных требований и что 
если они причинили вред 
охраняемым законом цен-
ностям либо создали угро-
зу причинения такого вреда, 
то в отношении хозяйствую-
щих субъектов будет про-
ведено профилактическое 
мероприятие (предупреж-
дение). «Но если хозяйствен-
ный субъект не примет ме-
ры в сроки, установленные 
предостережением, будет 
решаться вопрос об обраще-
нии в суд с требованием по 
устранению нарушений», – 
подчеркнул он. 

О планах работ, графиках 
обследований на предмет 
выявления нарушений тре-
бований к внешнему виду 
фасадов и ограждений строи-
тельных площадок на гос-
тевом маршруте рассказа-
ла участникам совещания 
Светлана Карева, директор 
департамента градострои-
тельства и землепользова-
ния. Она прокомментирова-
ла период с 4 квартала 2022 
года по 1 квартал 2023 года. 
Так, по её словам, 20 марта 
было проведено выездное 
обследование объектов ка-
питального строительства, 
расположенных по адресу: 
улица Октябрьская, 48. 

«По итогам подготовлено 

семь предостережений соб-
ственникам помещений, 
на фасадах которых выяв-
лены нарушения. К ним от-
носятся баннерное панно 
на фасаде, загрязнение, по-
вреждение фасада, разру-
шение отделочного слоя фа-
сада», – сообщила она. Но 
при этом Светлана Карева 
подчеркнула, что вне ме-
роприятий по проведению 
муниципального контро-
ля с собственниками поме-
щений проводится работа в 
рамках личных приёмов. 

Она также сообщила, что 
в соответствии с планом ра-
боты при проведении муни-
ципального контроля в сфе-
ре благоустройства в части 
требований, установлен-
ных к внешнему виду фа-
садов, на 1 квартал 2023 го-
да обследовано 45 объектов 
по проспектам Менделеева 
и Комсомольскому. Объяв-
лено 26 предостережений 
о недопустимости нару-
шения требований правил 
благоустройства: загрязне-
ние, повреждение фасада, 
размещение информацион-
ной печатной продукции на 

светопрозрачных конструк-
циях (самоклеящейся плён-
ки, листовок, баннерного 
панно на фасаде). 

«По объектам, располо-
женным по маршрутам 
«улица Семёна Ремезова» и 
«подгорная часть города», 
работа запланирована на 
2 квартал 2023 года. В от-
ношении соблюдения тре-
бований, установленных к 
ограждениям строительных 
площадок, по объекту, рас-
положенному на ул. Семена 
Ремезова, 124 «Администра-
тивно – деловой центр», за-
стройщику было объявлено 
предостережение за незна-
чительные повреждения 
ограждения строительной 
площадки и загрязнения. 
Застройщик устранил заме-
чания в полном объёме. На 
гостевом маршруте дела об-
стоят так: за 1 квартал 2023 
года было объявлено 33 пре-
достережения по внешнему 
виду фасадов, за 4 квартал 
2022 и 1 квартал 2023 – по 2, 
относящихся к нарушениям 
к ограждениям строитель-
ных площадок», – отметила 
она, ставя точку в разговоре.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Ряд обращений был связан со сферой ЖКХ. Орга-
низация функционирования жилищно-коммуналь-
ного хозяйства входит в сферу ведения местного                                             
самоуправления и напрямую влияет на уровень и 
качество жизни большинства жителей. В настоящее 
время эта сфера отношений зачастую является ис-
точником социального напряжения и социальных 
конфликтов. Заявители не удовлетворены качеством 
обслуживания многоквартирных домов, жалуются 
на плохую работу УК.

Квартирный вопрос тоже является одной из важ-
нейших тем, волнующих население. Так, например, 
молодая мама, воспитывающая несовершеннолетне-
го ребёнка, обратилась с вопросом: может ли она вне 
очереди расширить жилую площадь в маневренном 
фонде? 

– Других вариантов, как обратиться с заявлением 
в департамент по жилью, я не вижу, – разъяснила за-
явителю Елена Елесина.

Ещё одно обращение по поводу жилья поступи-
ло от эвакуированной из Донбасса 84-летней вдовы 
шахтёра. «Я всю жизнь прожила в Донецкой области, 
там была у меня трёхкомнатная благоустроенная 
квартира, которую была вынуждена бросить», – рас-
сказала она. Ей разъяснили, какая категория эвакуи-
рованных жителей имеет право на бесплатное полу-
чение жилья. 

– К сожалению, Донецкая область туда не входит, 
–сказала начальник управления. Она также предло-
жила ей воспользоваться бесплатной путёвкой на 
санаторно-курортное лечение, а также психологиче-
ской помощью и услугами поликлиники. Женщине 
будет оказана материальная помощь.

В рамках приёма граждан Елена Елесина провела 
устные консультации по вопросам, связанным с ока-
занием помощи семьям военнослужащих, принимаю-
щих участие в специальной военной операции. 

CНА ЗАМЕТКУ
Таких мер социальной поддержки немало. Это и 
обеспечение бесплатным двухразовым горячим питанием 
(завтрак, обед) детей 1-11 классов, обед студентам до                                                                                                           
24 лет, оказание содействия в устройстве детей 
в возрасте от 1,5 до 7 лет в муниципальные 
образовательные организации, а также в переводе в 
другую организацию, наиболее приближённую к месту 
жительства семьи. Обеспечение и уход за детьми 1-6 
классов в дополнительных группах продлённого дня, 
предоставление детям бесплатного посещения занятий по 
дополнительным общеобразовательным программам. Для 
семей мобилизованных тоболяков предусмотрено также и 
предоставление реабилитационных путёвок в специальные 
центры и т.д.

ДУМЫ В ДУМЕ

Вопросы общей безопасности

В «Единой дежурно-дис-
петчерской службе» задей-
ствовано 13 специалистов.

Ещё один важный пункт в 
системе – обеспечение без-
опасности людей на водных 
объектах в границах города 
Тобольска. Обеспечивают, 
и свидетельство тому – ни 
одного погибшего. Замгла-
вы города считает, что на 
положительную динами-
ку повлияла эффективная 
агитационная и разъясни-
тельная работа с населени-
ем по предупреждению не-
счастных случаев на воде, 
а также количество запре-
щающих и информацион-
ных знаков. Их в 2022 году 
на территориях, прилегаю-
щих к воде, было установ-
лено 38. 

Конечно, сыграли свою по-
ложительную роль и рейды в 
районе водоёмов и в местах 
массового отдыха граждан у 
водных объектов (70 рейдов), 
а также патрулирование в 
14 местах неорганизованно-
го отдыха людей на водных 
объектах, четыре профилак-
тических межведомствен-
ных рейда, выявлено 12 
несовершеннолетних, нахо-
дившихся на водных объек-

тах без сопровождения за-
конных представителей.

И, наконец, пожары. И 
здесь, к сожалению, карти-
на не столь приятная: ко-
личество пожаров увели-
чилось с 230 в 2021 году до 
2040 в 2022-м. Не откроем 
секрета, что на динамику 
показателя повлияли уве-
личение количества нео-
сторожного обращения с 
огнём и нарушение правил 
пожарной безопасности жи-
телями Тобольска, вслед-
ствие чего увеличилось ко-
личество травмированных 
людей, получивших ожоги.

Профилактика пожаров 
– это не только непосред-
ственная работа с людьми 
на местах, но и те же рей-

ды, профилактический кон-
троль и, конечно, изготов-
ление и распространение 
аудио/видеороликов на про-
тивопожарную тематику. 

Информация распростра-
нялась в газете «Тобольская 
правда», а также на инфор-
мационных стендах ТРЦ 
«Жемчужина Сибири», ТРК 
«РИО», ООО «Лента», на све-
тодиодном экране у быв-
шего ландшафтного парка, 
через систему общероссий-
ской комплексной системы 
информирования и опове-
щения населения, на офи-
циальном сайте админи-
страции города Тобольска, 
на информационном стенде 
АО «Почта России», рынке 
«Северный», в группах со-
циальных сетей Тобольска. 

По словам Сергея Дударева, 
очень результативными ока-
зались введённые впервые в 
2022 году очистка террито-
рий от сухой растительности. 
«Площадь очистки от пож-
нивных остатков, валежника, 
порубочных остатков соста-
вила 78,8 га. Кроме того, про-
ведена очистка земельных 
участков в противопожар-
ных целях. Весной, в пик по-

жароопасного периода, очис-                            
тили площадь размером в 
200 800 кв.м , осенью (в рам-
ках подготовки к пожаро-
опасному сезону 2023) – пло-
щадь в 580 000 кв. м. Работы 
выполнялась на заброшен-
ных земельных участках 
подгорной части (ул. Ленина, 
ул. Гагарина, ул. Луговая), в 
мкр. Иртышском (ул. Верхне-
филатовская), мкр. Защитино                                                                                   
(ул. Сосновая); мкр. Строи-
тель (ул. Терентьева), а так-
же в районе ЛЭП», – под-                                   
черкнул он.

Кроме того, заместитель 
главы города озвучил, что 
на 31,02 км были устроены 
и расчищены противопо-
жарные минерализованные 
полосы.
CОТМЕТИМ, 
по паспорту пожарной без-
опасности общая протяжён-
ность границы населённого 
пункта город Тобольск со-
ставляет 115,78 км, из них об-
устройство противопожар-
ных минерализованных полос 
возможно только на земель-
ных участках длинною 31,02 
км; на 84,76 км, где проходят 
внешние границы города по 
болотам, рекам и лесам, обу-
стройство противопожарных 
минерализованных полос не 
представляется возможным.
Депутаты отметили, что 

работа по обеспечению без-
опасности жизнедеятельно-
сти велась в городе на хоро-
шем уровне. Но не обошлось 
и без ложки дёгтя – перепра-
ва была организована плохо. 

– Такого раньше не было, 
чтобы люди с левого берега 
были отрезаны от города на 
целых две недели, – замети-
ли они.

 ” Регулярно с установленной                         
периодичностью проводится мони-
торинг состояния вод заградитель-
ных дамб протяженностью 17 910 м. 
Проведён первый этап модернизации 
региональной автоматизированной 
системы централизованного опове-
щения (далее – РАСЦО) населения на 
территории Тобольска

8 объектов культуры – 2,8 га (ДШИ и ДК,           
кроме объектов центральной библиотечной 
системы, т.к. они находятся в многоквар-
тирных домах), 23 объекта спорта и моло-
дёжной политики - 38,88 га (11 объектов мо-
лодёжной политики – 8,72 га и 12 объектов 
спорта – 30,16 га). 

Все работы будут осуществлять спе-
циалисты ООО «Санэпидблагополучие». 
Назначены также сроки обработки на 
территориях школ и детских садов: 
первичная обработка территорий – с 
19 апреля по 12 мая 2023 года, вторич-
ная – с 17 мая по 10 августа. Энтомоло-

гический контроль проводится через 5-7 
дней после проведения акарицидной об-
работки территории. 19 апреля проведе-
на обработка территории школы № 6, 21-
го – школы № 9. 25 апреля акарицидную 
обработку произвели на территории 
детского сада №10. 

Кроме того, первичной обработке под-
верглись и часть культурных объектов. 
Так, 25 апреля распылили специальный 
раствор на территории музейного ком-
плекса на берегу Иртыша, где снимал-
ся фильм «Тобол». В этот же день акари-
цидная обработка была произведена и 

на территории музея семьи Николая II. 
Специалиста по обработке Кирилла 
Мишукова мы как раз застали у спе-
циализированного автомобиля, где он, 
облачённый в белую униформу, зали-
вал готовый раствор циперметрина в 
ранец с пульверизатором. 

«При обработке обязательно соблю-
даем меры безопасности: работаю в  
костюме и в маске. Опрыскиваю каж-
дый угол, каждый кустик», – рассказал 
он. Кирилл также сообщил, что за спи-
ной приходится таскать 20 кг: сам ра-
нец весит 6 кг да плюс раствор.

В Тобольске приступили к обработке 
территорий муниципальных учрежде-
ний социальной сферы. 

CК СВЕДЕНИЮ

Акарицидная обработка и энтомологический 
контроль территорий муниципальных 
учреждений осуществляется в городе по 
плану. Так, в 2023 году будет обработано 
79,995 га, всего – 55 объектов. 

Из них 23 объекта образования – 37,315 га                                                                      
(д/сады – 4,955 га, школы – 28,09 га, 
структурные подразделения – 4,27 га),                                                                                                        
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Повестка очередного заседа-
ния постоянной комиссии город-
ской думы по социальным во-
просам под председательством 
Людмилы Останиной оказа-
лась разноплановой и не только 
собрала положенный кворум 
из числа членов комиссии, но 
и вызвала интерес у других де-
путатов. 

Тоболяки со спортом 
дружат

Первый заместитель главы го-
рода Яна Зубова поделилась с 
депутатами информацией о реа-
лизации в 2022 году муници-
пальной программы «Развитие 
физической культуры, спорта в 
городе Тобольске». 

Физкультурно-спортивная от-
расль в нашем городе достойно 
развивается: и массовый спорт, 
и спорт высших достижений, и 
спортивная база.

 
CЦЕЛЬЮ МУНИЦИПАЛЬНОЙ 
ПРОГРАММЫ ЯВЛЯЕТСЯ 
создание условий, обеспечивающих 
возможность гражданам 
систематически заниматься 
физической культурой и спортом 
путём развития спортивной 
инфраструктуры, популяризации 
массового спорта, подготовки 
спортивного резерва и приобщения 
различных слоёв городского 
сообщества к регулярным занятиям 
физической культурой и спортом. 
Программа реализуется в рамках 
регионального проекта «Спорт – 
норма жизни» и национального 
проекта «Демография». 

БЛАГОДАРЯ ЕЁ РЕАЛИЗАЦИИ доля 
тоболяков в возрасте от 3 до 79 лет, 
систематически занимающихся 
физической культурой и спортом, 
составила 58,2% при плановом 
показателе 57,4%.

Общая численность 
тоболяков, 
систематически 
занимающихся 
физической культурой              
и спортом, составила 

55 723 человека

ДУМЫ В ДУМЕ

О необходимом и наболевшем

Пресс-тур в Тобольск 
прошёл при содействии 
Агентства туризма и про-
движения Тюменской 
области. Журналистов из 
Москвы, Санкт-Петербурга 
и Мурманска интересовал 
туристический потенци-
ал первой столицы Сибири 
и «ЗапСибНефтехим» как 
центр притяжения цени-
телей индустриальной 
красоты.

«Я жду что-то такое таин-
ственное от Тобольска. Все 
мы прекрасно знаем, зачем 
раньше отправляли людей 
в Сибирь. Теперь мы едем 
сюда по своей воле, для того 
чтобы прикоснуться к исто-
рии», — поделился ведущий 
телеканала «Россия-1», ко-
ординатор проекта «Пу-
тешествуем по России»                              

Объём финансирования по-
пуляризации физической куль-
туры и спорта среди различ-
ных групп населения составил                         
90 083,36 тыс. рублей. В Тоболь-
ске этой работой занимается                          
70 организаций (детсады, шко-
лы, ссузы, вузы, спортшколы, 
предприятия, центры и клубы по 
месту жительства, обществен-
ные организации, СО НКО). 
CЦИФРЫ И ФАКТЫ
На развитие школьного спорта и 
массового спорта было выделено 
284 227, 16 тыс. рублей. На развитие 
спортивной инфраструктуры в 
2022 году ушло 29 041, 32 тыс. 
рублей. Общее число спортивных 
сооружений составило 298 
объектов. 

Вопросов по озвученной ин-
формации со стороны депутатов 
не прозвучало. Михаил Никитин 
от лица депутатского корпуса 
поблагодарил руководителей от-
расли за умелую организацию 
спортивного процесса, за попу-
ляризацию физкультурно-спор-
тивных активностей, которой 
охвачены практически все слои 
населения, тоболяки разных воз-
растов, тренеров за их высокий 
профессионализм, благодаря ко-
торому мы можем видеть высту-
пления наших ребят на канале 
«Матч ТВ». А это дорогого стоит. 

Культурного голода         
не будет

Далее Яна Зубова рассказала о 
реализации в 2022 году муници-

пальной программы «Развитие 
культуры в городе Тобольске».

Объём финансирования программы 
в 2022 году составил 392 866, 74 
тыс. рублей (городской, областной 
бюджеты и внебюджетные 
источники).

Основная цель программы – 
развитие единого культурного 
пространства Тобольска, творче-
ского и духовно-нравственного 
потенциала тоболяков.

 В рамках программы идёт раз-
витие библиотечного обслужи-
вания населения, культурно-до-
суговых услуг, дополнительного 
образования в сфере культуры и 
искусства,  обеспечение по-
этапного доступа СО НКО в сфере 
культуры и искусств к бюджет-
ным средствам, организация ана-
литической, прогнозной, инфор-
мационной, консультационной 
деятельности в сфере культуры, 
формирование комплексного ме-
ханизма поддержки и развития 
творческих креативных инду-
стрий. Срок реализации програм-
мы – 2020 – 2025 годы.

Наталья Данилина поинте-
ресовалась, возродят ли фести-
валь исторической реконструк-
ции «Абалакское поле». Зубова 
объяснила, что у туркомплек-
са «Абалак» сменился собствен-
ник. И администрации удалось 
наладить диалог между новым 
собственником и автором, орга-
низатором проекта «Абалакское 
поле». И нынешним летом то-
боляков и гостей города будут 

ждать в туркомплексе «Абалак» 
на любимый всеми фестиваль. 

Михаил Никитин задал вопрос 
о судьбе многофункционально-
го культурного центра, который 
в народе окрестили концертным 
залом. Появление в городе боль-
шого концертного зала позволит 
привозить в Тобольск звёзд пер-
вой величины, и тоболяки этого 
давно ждут. 

Яна Зубова заверила, что центр 
будет. Отметила, что ведётся ра-
бота по разработке концепции, 
после чего приступят к проект-
но-сметной документации. 

Нам бы к доктору                 
попасть

По третьему вопросу – с инфор-
мацией о медицинском обслу-
живании населения города То-
больска, развитии новых методов 

лечения перед депутатами высту-
пил главный врач областной боль-
ницы №3 Дмитрий Бойко. Он рас-
сказал о новшествах в областной 
больнице, о приобретении новой 
аппаратуры, о том, как решаются 
кадровые вопросы.

Этот вопрос оказался самым об-
суждаемым. Светлана Терентье-
ва попросила Дмитрия Бойко 
назвать основные проблемы, в ре-
шении которых город смог бы по-
мочь лечебному учреждению. 
Дмитрий Бойко, не задумываясь, 
назвал лишь одну проблему – не-
обходимо предоставление допол-
нительного служебного жилья для 
приезжающих из других регионов 
специалистов. Выстроенный го-

ют в областную больницу №3 сан-
авиацией. 

Михаил Никитин заострил вни-
мание коллег на острой проблеме 
с нехваткой узких специалистов, 
в частности, офтальмологов, нев-
рологов. Главврач заметил, что 
точно такая же проблема суще-
ствует во всей Тюменской обла-
сти и даже в областном центре. 
Решение этой проблемы Бойко 
видит в учёбе терапевтов в орди-
натуре по вышеназванным про-
филям. Таким образом лечебному 
учреждению уже удалось пол-
ностью укомплектоваться эндо-
кринологами. Новых терапевтов 
найти куда легче, нежели узких 
специалистов. 

Владислава Дронова отмети-
ла, что жители её депутатского 
округа жалуются на трудности с 
записью к узким специалистам 
в филиале поликлиники в ниж-
нем посаде. И поинтересова-
лась, какие пути рассматрива-
ются для усовершенствования 
этой системы. 

Дмитрий Бойко заверил, что те-
лефонная связь в подгорном фи-
лиале поликлиники в ближай-
шее время будет восстановлена 
и пациенты смогут дозвониться 
до регистратуры. Но при этом за-
метил, что записаться к врачам 
можно и через интернет. И поре-
комендовал посещать узких спе-
циалистов после посещения те-
рапевта и сдачи назначенных 
анализов, чтобы приём не прошёл 
впустую и был результативным. 

Наталья Данилина призвала 
коллег и жителей депутатских 
округов активнее голосовать за 
кандидатуры, заявленные на 
профессиональный конкурс «За 
верность тобольской медицине», 
победитель которого будет на-
граждён на профессиональном 
празднике на большой сцене. 

Михаил Никитин призвал кол-
лег и всех тоболяков с большим 
уважением относиться к людям 
в белых халатах, стоящих на 
страже нашего здоровья и не за-
бывать о двух пандемийных го-
дах, когда медики были «на пе-
редовой» и мы воспринимали их 
как супергероев. 

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора) 

родом дом для врачей полностью 
заселён. Для вновь прибывающих 
областная больница снимает жи-
льё, оплачивая съём из средств, 
заработанных на платных услу-
гах, а ведь эти деньги могли бы 
пойти на развитие учреждения, в 
частности, на приобретение новой 
медицинской аппаратуры. 

Председатель городской ду-
мы Андрей Ходосевич поинте-
ресовался, каким образом ока-
зывается медицинская помощь 
областной больницей №3 жите-
лям Левобережья в период, пока 
сообщение не восстановлено. В 
этом году, например, процесс за-
тянулся, и жители Левобережья 
оказались на довольно продол-
жительное время оторванными 
от цивилизации. 

Дмитрий Бойко заверил, что 
экстренных больных эвакуиру-

НАЦПРОЕКТ «ТУРИЗМ И ИНДУСТРИЯ ГОСТЕПРИИМСТВА»

В Сибирь по своей воле
«ЗапСибНефтехим» принял пресс-тур российских СМИ

Денис Полунчуков.
В рамках пресс-тура СМИ 

посетили тобольское пред-
приятие СИБУРа. Со смот-
ровой площадки завода 
гости отправились на авто-
бусную экскурсию по про-
изводству, где сделали три 
остановки: у печей пироли-
за; в центральной оператор-
ной — там, где 8 лет назад 
начиналось строительство 

«ЗапСибНефтехима» и бы-
ла погружена первая свая; 
и в излюбленной зоне для 
фотосессий промтуристов 
— у резервуаров с граффити 
животных и птиц – соседей 
СИБУРа.

«Тобольск — это душев-
ные люди, с ними легко 
общаться, а это для жур-
налиста важно, мы ведь 
приезжаем за информаци-

ей. Очень приятный, уют-
ный, чистый город, богатый 
памятниками архитекту-
ры, — обозреватель газеты 
«Санкт-Петербургские ве-
домости» Михаил Рутман 
в Тобольске в первый раз. 
— Если говорить о заводе, 
он производит грандиозное 
впечатление, для меня это 

самое крутое, что я видел 
за свою жизнь. Когда перед 
тобой такая громада, воз-
никает чувство гордости 
за свою страну. Уникаль-
ный не только для России, 
но и для всего мира завод. 
Хорошо, что нам его пока-
зывают: люди, и особенно 
молодёжь, должны знать, 
что у нас есть такие пово-
ды для гордости. В «Зап-
СибНефтехиме» я вижу 
правильный подход к про-
мышленному туризму: 
гостей здесь принимают 
много и часто. И это пра-
вильно, потому что работа 
такого предприятия долж-
на быть максимально засве-
чена. Ведь это один из глав-
ных брендов Тобольска».

Также журналисты побы-
вали в аэропорту «Ремезов». 
СМИ отсняли вылет бор-
та авиакомпании «Россия», 
для них прошла экскур-
сия по воздушной гавани 
и мультимедийная презен-
тация суперджета-100, на-
званного в честь Тобольска. 
После чего пресса посетила 
Абалак, кремль, Базарную 
площадь и Тюремный за-
мок и дала свою оценку ра-
боте городских заведений 
общепита и гостиниц.

Сергей ЗВЕРЕВ

 ” «Тобольск — это душевные люди, 
с ними легко общаться, а это для 
журналиста важно, мы ведь приез-
жаем за информацией. Очень прият-
ный, уютный, чистый город, бога-
тый памятниками архитектуры, 
— обозреватель газеты «Санкт-
Петербургские ведомости» Михаил 
Рутман в Тобольске в первый раз

Скорую вызывали?

Автопарк областной больницы № 3 пополнил-                   
ся новым транспортом. Девять машин скорой ме-
дицинской помощи получила областная больница 
№ 3. Автопарк пополнился отечественными авто-
мобилями ГАЗ.

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

С появлением дополнительного транспорта авто-
парк станции скорой медицинской помощи ОБ № 3 об-
новился полностью. Автомобили уже используются в 
круглосуточном дежурстве и готовы к работе.

CОТМЕТИМ, 
что машины оснащены всем необходимым мобильным 
медицинским оборудованием, которое позволяет оказывать 
экстренную и неотложную медицинскую помощь на месте 
вызова или в машине на пути в медицинское учреждение. 
Каждый автомобиль имеет аппарат ЭКГ с возможностью 
передачи результата исследований по беспроводной 
сети, дефибриллятор, аппарат искусственной вентиляции 
лёгких, дозатор лекарств, аспиратор и монитор для 
контроля жизненно важных функций организма, сообщают 
нам из пресс-службы больницы №3. Это медицинское 
оборудование может работать от сети или встроенного 
аккумулятора.

Существенной модернизации подверглась система 
отопления и кондиционирования салона автомобиля, 
способная создать комфортную температуру при раз-
личных температурах окружающего воздуха. Эрго-
номичность внутреннего пространства подверглась 
переработке для более эффективного оказания экс-
тренной медицинской помощи и большего комфорта 
работы бригады скорой помощи.

Диана ШТЕРН (фото ОБ №3)
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Совет ветеранов межмуниципального отдела                  
МВД России «Тобольский»  поздравляет с 65-летним 
юбилеем А.Г. Криволапенко, С.Г. Азарова, Р.П. Третья-
кову; с 60-летием Р.Ч. Ниязову, с днём рождения 
именинников, родившихся в марте: А.В. Байрак,                                                                                                                 
Е.С. Мелькунова, в апреле: С.А. Кулакову, Л.А. Красилову,                                                                                                              
Ш.Ш. Сагачеева, Е.В. Воробьёву, А.Ф. Гурьянова,                    
В.П. Волкова, В.И. Полуянову, Л.А. Косинцеву,                                                                                                           
Г.И. Смирных, в мае: Н.Г. Корбисашвили, Н.П. Малы- 
хина, С.А. Осипова, Р. Ниязову.  

Желаем удачи, желаем добра,
Чтоб жизнь самой яркою сказкой была,
Огромного счастья, отличных друзей,
Чтоб день ото дня становилось теплей!
Пусть рядышком будут родные всегда,
Печалей не будет совсем никогда,
Любви, уважения, радости, сил,
Чтоб каждый рассвет доброту приносил!

А.А. ПОЛУЯНОВ, председатель совета ветеранов

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Правительством Российской Федерации уточнен порядок ли-

цензирования образовательной деятельности
Постановлением Правительства РФ от 12.09.2022 № 1593 «О вне-

сении изменений в Положение о лицензировании образовательной 
деятельности».

Скорректирован перечень сведений и документов, которые не-
обходимо представить для получения лицензии в лицензирующий 
орган соискателю лицензии, образовательным организациям, пла-
нирующим реализовывать образовательные программы дистанци-
онно, российским образовательным организациям, расположенным 
за пределами территории РФ и иным организациям, осуществляю-
щим образовательную деятельность, а также при намерении лицен-
зиата осуществлять образовательную деятельность по адресу места 
ее осуществления или в филиале, не указанным в реестре лицензии.

Так, образовательные организации, планирующие реализовывать 
образовательные программы дистанционно, для получения лицензии 
не указывают в сведениях о реализации образовательных программ: 

-информацию о материально-техническом обеспечении образова-
тельной деятельности по заявленным образовательным программам; 

-реквизиты документов, подтверждающих наличие у соискате-
ля лицензии на праве собственности или ином законном основании 
зданий, строений, сооружений, помещений в каждом из мест осу-
ществления образовательной деятельности; 

-реквизиты санитарно-эпидемиологического заключения о соот-
ветствии санитарным правилам зданий, строений, сооружений, по-
мещений, оборудования и иного имущества, необходимых для осу-
ществления образовательной деятельности и др.

Постановление вступает в силу с 1 января 2023 года и действует 
до 1 сентября 2026 года.

Компенсация расходов пенсионеров Крайнего Севера на про-
езд личным автомобилем к месту отдыха будет осуществлять-
ся исходя из стоимости израсходованного топлива

Постановлением Правительства РФ от 22.08.2022 № 1473 внесены 
изменения в Правила компенсации расходов на оплату стоимости 
проезда по территории Российской Федерации пенсионерам, являю-
щимся получателями страховых пенсий по старости и по инвалид-
ности и проживающим в районах Крайнего Севера и приравненных 
к ним местностях, к месту отдыха и обратно.

Согласно указанному постановлению компенсация расходов произво-
дится в размере фактически произведенных расходов на оплату стоимо-
сти израсходованного топлива, подтвержденных кассовыми чеками ав-
тозаправочных станций, но не выше стоимости, рассчитанной на основе 
установленных базовых норм расхода топлива для автомобилей общего 
назначения, и протяженности кратчайшего маршрута следования к мес-
ту отдыха и обратно, и не выше средней стоимости проезда к месту от-
дыха и обратно железнодорожным транспортом в плацкартном вагоне 
пассажирского поезда, актуальной на соответствующие даты.

Кроме того, в случае проезда пенсионера к месту отдыха и обрат-
но личным автомобильным транспортом к заявлению о компенса-
ции в виде возмещения фактически произведенных расходов на 
оплату стоимости проезда к месту отдыха и обратно предъявляются 
правоустанавливающие документы на транспортное средство, чеки 
автозаправочных станций на оплату израсходованного топлива, а 
также справка (документ) о средней стоимости проезда к месту от-
дыха и обратно железнодорожным транспортом в плацкартном ва-
гоне пассажирского поезда, актуальной на соответствующие даты. 

Права несовершеннолетних по совершению сделок
Гражданские права несовершеннолетних регулируются Граждан-

ским кодексом Российской Федерации. 
Так, согласно положениям ст. 26 Гражданского кодекса Россий-

ской Федерации, несовершеннолетние в возрасте от четырнадцати 
до восемнадцати лет могут совершать сделки с письменного согла-
сия своих законных представителей (родителей, усыновителей или 
попечителя). 

Исключение составляют следующие сделки: распоряжение сво-
ими заработком, стипендией и иными доходами; осуществление 
права автора произведения науки, литературы или искусства, изо-
бретения или иного охраняемого законом результата своей интел-
лектуальной деятельности; внесение вкладов в кредитные органи-
зации и распоряжение ими; совершение мелких бытовых сделок.

Указанные сделки могут совершаться несовершеннолетними в 
возрасте от четырнадцати до восемнадцати лет самостоятельно, но 
при этом имущественную ответственность по указанным сделками 
несовершеннолетние также будут нести самостоятельно.

В соответствии с положениями статьи 28 Гражданского кодекса 
Российской Федерации, за несовершеннолетних, не достигших че-
тырнадцати лет (малолетних), сделки от их имени могут совершать-
ся только их законными представителями (родителями, усынови-
телями или опекунами). Исключение составляют мелкие бытовые 
сделки; сделки, направленные на безвозмездное получение выгоды, 
не требующие нотариального удостоверения либо государственной 
регистрации; сделки по распоряжению средствами, предоставлен-
ными законным представителем или с согласия последнего третьим 
лицом для определенной цели или для свободного распоряжения. 

Имущественную ответственность по сделкам малолетнего, в том 
числе по сделкам, совершенным им самостоятельно, несут его за-
конные представители (родители, усыновители или опекуны), если 
не докажут, что обязательство было нарушено не по их вине. Эти ли-
ца в соответствии с законом также отвечают за вред, причиненный 
малолетними. 

Утвержден порядок информирования граждан о выплатах по 
уходу за инвалидами и престарелыми людьми

Правительство Российской Федерации внесло изменения в пра-
вила осуществления ежемесячных компенсационных выплат нера-
ботающим трудоспособным лицам, осуществляющим уход за инва-
лидами I группы (за исключением инвалидов с детства I группы), а 
также за престарелыми, нуждающимися по заключению лечебного 
учреждения в постоянном постороннем уходе либо достигшим воз-
раста 80 лет (постановление Правительства РФ № 1418 от 16.08.2022).

Фонд пенсионного и социального страхования Российской Феде-
рации осуществляет информирование о возможности назначения 
компенсационной выплаты.

Так, согласно поправкам, с 1 сентября 2022 года персональная ин-
формация о доступных мерах социальной поддержки будет пред-
ставлена в личных кабинетах таких граждан на портале «Госуслуги». 
При отсутствии личного кабинета она будет направляться по почте.

При этом сохранится возможность оформить документы в отде-
лении МФЦ.

Подробнее с документами можно ознакомиться на сайте 
Консультант-Плюс - http://www.consultant.ru, официальном интер-
нет-портале правовой информации http://www.pravo.gov.ru.

В 2022 году тобольской школе №1 испол-
нилось 170 лет. Возраст почтенный. А она всё 
так же каждую осень оглашается радостным 
детским смехом, принимая новое поколение 
первоклассников, каждую весну грустит, про-
вожая в самостоятельную жизнь своих выпуск-
ников.

Скольким людям за эти годы школа дала пу-
тёвку в жизнь!

Среди них – известные учёные, доктора и кан-
дидаты наук, академики, руководители круп-
ных предприятий, специалисты различных от-
раслей знаний. А также участники Великой 
Отечественной войны, труженики тыла, строи-
тели, депутаты, учителя, заслуженные врачи.

В первой школе Тобольска
Прошло моё детство когда–то.
Я её отыскал бы из тысячи школ.
Со звонком в переменку вбежали ребята,
Не заметив, как тихо сюда я вошёл.
Много ездил я по белому свету,
Был в гостях у друзей я в таёжном краю.
Мне холодные реки дарили рассвет,
Но вот здесь я, как прежде, мальчишкой стою.
Пусть немного я сделал, но всё, что я сделал,
То, что жизнью оставлено мне про запас,
Все удачи и всё своё самое первое
Я тебе посвящаю, мой класс.
Эти стихи выпускник 1941 года Игорь Рябов, 

долгие годы, работавший послом Советского              
Союза в Индонезии, посвятил нашей школе.

В разные годы в школе работали заслуженные 
учителя школ РСФСР: Попова Анисья Федоровна, 
кавалер ордена Ленина, Низовских Варвара Ива-
новна, Тронтьева Антонина Андреевна, Шишки-
на Валерия Дмитриевна, Чупрова Вера Михай-
ловна. Это были мастера своего дела, всю жизнь 
отдавшие детям. 

К сожалению, невозможно перечислить всех 
учителей, отдавших работе в школе не один 
десяток лет. Память о них бережно хранится в 
школьном музее.

Прошлым летом в школу приезжало множе-
ство выпускников разных лет, которые остави-
ли прекрасные воспоминания о своих учителях 
в нашем музее.

Ю. КУЗНЕЦОВ, выпуск 1955 г.:
«Помню всё. Самоотверженных и благородных 

учителей: Низовских Варвару Ивановну – матема-
тика и директора школы, строгого, но справедливо-
го. Эмилию Ивановну Третьякову, привившую нам 
огромную любовь к поэзии Серебряного века, хотя 
это было в те годы непросто. Химика Елохину Елену 
Михайловну, которую я очень уважаю, хоть и редко 
ей пишу, думаю, она меня простит.

ГОД ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА

Самой первой школе

Лариса и Борис КРАСОВСКИЕ выпуск 1948 г.:
– Наши учителя всегда казались нам молоды-

ми и красивыми. Строгие, элегантные, тщательно 
одетые, и это при их зарплате и в тех условиях, в 
первые послевоенные годы (это нам стало понятно 
только потом). И поборов с учеников никогда не бы-
ло, и частные уроки они не давали. Это был стиль 
их жизни. Казалось, это «небожители» –приходи-
ли неизвестно откуда и неизвестно куда исчезали. 
Наша школа давала нам великолепную подготовку 
для поступления в вузы, много выше, чем столич-
ные школы.

Геннадий МАТАЕВ выпуск 1955 г.:
Хотелось бы поклониться тому человеку, ко-

торый построил нашу замечательную школу. Он 
оставил о себе добрую и долгую память! Не столь 
важно, кем он был – купцом, промышленником или 
чиновником, важно, что он думал о будущем, о сво-
их потомках.

У каждого из нас была своя школа. Моя школа на-
чалась в 1946 году. Это было трудное время. Только 
что закончилась война. Бывшие солдаты, безрукие 
и безногие, с медалями на гимнастёрках, торгова-
ли на рынке, просили милостыню. Родители наши 
выбивались из сил, зарабатывая на жизнь. Мы бы-
ли предоставлены сами себе. Городок наш был ма-
ленький, деревянный, одноэтажный. На этом фоне 
школа казалась настоящим храмом науки. Она вну-
шала уважение одним своим видом: трёхэтажная, 
кирпичная, с одной стороны был сад, с другой – 
церковный парк с вековыми деревьями. Располага-
лась школа на центральной улице города. 

Учителя у нас были интеллигентные, строгие, с 
чувством собственного достоинства. Мне кажется, 
они полностью осознавали ту великую миссию, 
которая выпала на их долю. Их уважали и ученики, 
и родители. 

Наша школа во всём была первой: на 
олимпиадах и в конкурсах, в художественной 
самодеятельности, в спортивных соревнованиях, 
на демонстрациях. У нас были большой школьный 
хор, танцевальный коллектив, духовой оркестр, 
различные ансамбли. На городском смотре-
конкурсе, который проходил в драматическом 
театре, концерт школы продолжался по 2-3 часа, 
и театр всегда был переполнен. По субботам 
в школе проходили пионерские сборы, вечера 
для учащихся старших классов. Мне повезло 
с учителями. Не знаю, как сложилась бы моя 
судьба, если бы встретились другие. К сожалению, 
престиж профессии учителя в последние годы 
заметно снизился. Однако рано или поздно всё 
возвратится на круги своя. Учитель был, есть и 
будет всегда! 

Дорогая моя школа! 170 лет – это хороший 
возраст. Можно подвести итоги. Однако до 
старости ещё далеко. Живи и здравствуй много лет 
во благо родного Отечества! 

Да, время неумолимо летит вперёд, сегодня 
другие мальчики и девочки ходят в родную Alma 
mater, их учат другие педагоги, но школьное 
братство живо. Оно сохраняется в сердце каждого 
навечно, навсегда.

Татьяна САВИНА 

ВНЕ КОНКУРЕНЦИИ

Чемпионка далёкого прошлого
 Тобольский Прямской 

взвоз – не только архитек-
турная достопримечатель-
ность, но и важная состав-
ляющая легкоатлетиче-
ских тренировок и сорев-
нований горожан. 

Сегодня он место прове-
дения знаменитых соревно-
ваний «Царь горы», но ещё 
в далёких 1930-х годах, по 
словам Елены Михайлов-
ны Елохиной, он стал ос-
новой её спортивной под-
готовки. Живя в нагорной 
части города и будучи уче-
ницей средней школы №1 и 
участницей аэроклуба, она 
это сооружение для беговой 
тренировки использовала 
ежедневно и неоднократно. 

Она родилась 21 апре-
ля 1922 года. Двери в мир 
спорта Елене Михайловне 
открыл её преподаватель 
физкультуры Василий Кон-
стантинович Монарев, ко-
торый взял Елену Михай-
ловну на соревнования как 
замену заболевшей участ-
нице эстафеты. Но, увидев 

в ней прирождённую бегу-
нью, Василий Константино-
вич стал тренировать Елену 
Михайловну для областных 
соревнований. Закалённая 
на дистанциях Прямского 
взвоза Елена Михайловна 
тренировалась с юношами, 
поскольку среди местных 
девушек она была уже вне 
конкуренции.

В 1938 году Елена Михай-
ловна стала чемпионкой 
Омской области, лишив это-
го титула Александру Жир-
нову, чемпионку области на 
средние дистанции.

Тогда же Елена Михайлов-
на попала в сборную на пер-
венство СССР, которая состоя-
ла из восьми человек: четыре 
женщины-бегуньи (три тобо-
лячки – Александра Жирно-
ва, Надежда Фатеева и Елена 
Елохина) и четыре мужчины-
бегуна (один из них – тоболяк 
Андрей Кужбаев).

Отметим, что такой ос-
нащённости спортсоору-
жениями, инвентарём, ме-
тодиками тренировок, 
квалифицированными тре-
нерами, как сейчас, не было. 
Местами тренировок и со-

ревнований были Прямской 
и Никольский взвозы, сад 
Ермака, Панин бугор, Тыр-
ковка, русло речки Слесар-
ки. Результаты тех лет ба-
зировались на энтузиазме, 
инициативности и упорстве 
людей, стремлении к само-
совершенствованию. И ре-
зультаты были, и не только в 
спорте. Поступив в 1939-м и 
окончив в 1945 году Москов-
ский химико-технологиче-
ский институт, поработав на 
создании оборонительных 
московских сооружений, 
комсомольским секретарём 
в Тобольске, руководителем 
научно-исследовательской 
группы на московском за-
воде № 204, Елена Михай-
ловна Елохина в 1954 г. вер-
нулась в Тобольск и стала 
лучшей по преподаванию 
химии в школах города. 

 Её ученики неоднократ-
но становились победите-
лями олимпиад различно-
го ранга, хорошо шагали по 
карьерным лестницам. Ста-
ли учёными братья Павел 
и Владимир Пахотины. В               
Москве успешно трудятся 

в химической сфере её уче-
ники Валерий Аскольдович 
Чащин и Пелагея Арсенть-
евна Страхова. Окончила 
Казанский химико-техно-
логический институт и се-
годня депутат нескольких 
созывов Тюменской област-
ной думы, первый секре-
тарь Тюменского комитета 
КПРФ, член ЦК КПРФ Тама-
ра Николаевна Казанцева. 
Создатель, бывший ректор, 
а сейчас президент Сургут-
ского государственного пе-
дагогического универси-
тета Надежда Васильевна 
Коноплина (Зубарева), док-
тор педагогических наук, 
профессор – тоже одна из её 
подопечных.

За свои 92 года Елена Ми-
хайловна Елохина награж-
дена медалями «За доблест-
ный труд в годы Великой 
Отечественной войны», «Ве-
теран труда СССР», имеет 
звание «Отличник народно-
го просвещения», занесена 
в Книгу почёта Тобольска

Михаил КУЗЬМИН, 
член городского совета 

ветеранов 

 ► 1938г. Сборная Омской области. В центре слева –                   
Л. Лысачук, справа – Е.Елохина


